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六彈未擊中目標 命中率僅六成

【本報訊】據中通社 18 日報道：台灣 「國防部」
針對三軍防空及飛行部隊實施的 「聯合防空火力實彈射
擊測考」18 日在屏東九鵬基地展開，受測部隊包括陸
軍航空第602旅、海軍陸戰隊第77旅及空軍第427聯隊
、防空第622營等12個單位，計劃射擊天弓、鷹式、麻
雀、刺針、車載劍一及各式飛彈共 17 枚。這場飛彈操
演耗資新台幣3億元，是馬英九任內最大規模的軍事演
習；除身為三軍統帥的馬英九親臨視導外，台灣 「國防
部」上周五緊急邀請包括島內及美、日等國共 39 家媒
體的 61 名記者到場採訪，並將馬英九校閱畫面放送外
界，對外宣示意味濃厚。

軍演規模大近年罕見
上午操演模擬敵機由遠到近進入台方空域，軍方以

中、短程飛彈逐次發射進行攔截，計有13項目、11個
彈種進行實彈射擊，其中空射型天劍二型飛彈與陸射型
車載劍一防空飛彈，是首度公開試射。

不過，當中由經國號、幻影 2000 戰機所發射的天
劍二型與雲母飛彈都脫靶，射程應該長達 55 公里的陸
對空麻雀飛彈發射升空6秒後、只飛了500公尺就熄火
墜海，緊急加碼發射 1 枚也過靶未爆；原預計射擊 17
枚飛彈，最後加碼打了19枚，高達6枚脫靶。

「麻雀」 起飛十秒後墜海
台灣空軍司令部政戰部主任潘恭孝中午對外說明，

上午實彈操演以11型總計19枚飛彈，針對15個目標進
行實彈射擊，其中天劍二型、空軍麻雀飛彈、雲母飛彈
、陸射麻雀飛彈、雙聯裝刺針飛彈都有問題。經過高速
攝影機分析，未擊落靶機的6枚飛彈，天劍二型為近距
過靶未立即引爆；幻影戰機發射的雲母飛彈，目標鎖定

正常，但飛彈發射後飛行軌跡異常；空射麻雀飛彈出現
飛彈引信提前引爆；陸基麻雀飛彈發射十秒後也墜海，
是因火箭加力段燃燒不完全，第二枚加碼升空追擊靶機
的麻雀飛彈，再度出現過靶未爆；最後發射的雙聯裝剌
針飛彈第一枚，出現飛彈控制翼面作用不良，脫鎖墜海
；隨後補發的第二枚刺針飛彈則命中目標。

雖然軍方事先消毒說，各項參與測考的武器裝備受
到天候與各種因素影響，命中率大約在70%到89%之間
，但實際命中率不到七成，仍然令軍方和馬英九的面子
掛不住。馬英九坦言對軍方的表現 「不是很滿意，因為
有一些飛彈沒有命中，不管是機械、彈藥還是人為的問

題，我都覺得有改進的空間」。

馬：與胡主席訪美無關
尤其是這場操演選在胡錦濤啟程訪美同一天進行，

軍方並在胡錦濤訪美前後一周安排了4場以上的公開操
演，包括憲兵戰力展示、導彈防空演習、三軍春節戰力
展示等，時機之巧合難免讓外界諸多聯想。

馬英九 17 日會見美國訪賓時，就對胡錦濤訪美表
達關切，向美方喊話希望採購到F-16C/D戰機。18日
軍演結束後，馬英九再度重申實彈演訓與胡錦濤訪美沒
有關係，更不是進行兩岸軍備競賽。

台灣軍方近年最大規模的飛彈實彈演訓
18日在屏東登場，計劃發射的17枚各式飛
彈有6枚脫靶，命中率僅六成；馬英九在親
自校閱之後表示 「不是很滿意」 ，要求軍方
即刻加以檢討。由於這場操演選在中國國家
主席胡錦濤啟程訪美同一天，馬英九一再強
調兩者完全沒有關係，也不是要與對岸做軍
備競賽。

【本報訊】據中通社18日消息：國民黨中央人
事將有大幅改組，因高分貝批評政務官 「怯戰」不
肯參選而引發黨內爭議的國民黨秘書長金溥聰，18
日晚間發出短訊，表示他已向黨主席馬英九請辭。

金溥聰的遺缺將由台灣 「總統府」秘書長廖了
以接任，廖的遺缺則由台灣考試院副院長伍錦霖遞
補。此外，立委洪秀柱、林鴻池，也內定接任國民
黨副秘書長。

國民黨原屬意由青輔會主委王昱婷參加台南市
立委補選，但她婉拒黨的徵召，17日還以辭職表示
「不戀棧權位」；金溥聰當天一早即在廣播節目上

痛批王昱婷請辭太過分， 「實在是討了便宜還賣乖
」，這一事件讓藍營人士嘩然。

前台北市副市長李永萍17日在廣播節目中向金
溥聰提出 「諫言」，指出秘書長向來都是扮演 「調
和鼎鼐」的角色，但金卻透過媒體公然批評黨內人
士，等於由外破壞國民黨內部的和諧；她還說，王

昱婷已宣布要返鄉服務，未來仍有可能成為代表地
方出任重要職務的人選，現在秘書長猛烈攻擊，要
她將來如何再戰，只希望金能 「留點口德」，更表
示 「秘書長這麼喜歡上媒體放話，乾脆去當名嘴算
了！」

而金溥聰也在最快的時間選擇離開黨中央。儘
管如此，國民黨晚間仍強調，這波人事變動在一個
月前就已敲定。據黨政人士透露，廖了以將接任國
民黨秘書長，伍錦霖接任 「總統府」秘書長。立委
洪秀柱、林鴻池將接任國民黨副秘書長，洪秀柱並
兼任考核紀律委員會主任委員。

此外，國民黨副秘書長林德瑞將兼任行政管理
委員會主任委員； 「國家發展研究院」院長高輝將
兼任大陸事務部主任；青年部主任由台北市議員林
奕華擔任；婦女部主任由台北市議員陳玉梅出任。
至於現任副秘書長張榮恭、阮剛猛及行管會主委林
永瑞，將另有安排。

簡訊簡訊訊訊簡

金溥聰辭國民黨秘書長

【本報訊】據中新社桂林18日消息：中
共中央台辦、國務院台辦主任王毅18日在桂
林舉行的第九屆兩岸關係研討會上，發表了
題為 「文化的境界與兩岸的追求」的講話。

王毅指出，文化是國家和民族的靈魂。
在大陸，過去60多年，大陸文化建設在探索
中前進，在曲折中發展。特別是改革開放以
來，我們大力弘揚中華優秀文化，文化建設
迎來前所未有的繁榮，取得舉世矚目的成果
。在台灣，中華文化薪火相傳，枝繁葉茂。
台灣同胞博採眾長，兼收並蓄，形成了具有
台灣特色的中華文化，豐富了中華文化的內

涵。但無需諱言的是，2008年之前的十多年
間，台灣出現了一股 「去中國化」的逆流。
這種數典忘祖的行徑，理應遭到所有中華兒
女的抵制和譴責。

王毅表示，隨着兩岸民眾往來日益頻繁
， 「三通」之後更重要的是實現心靈的溝通
，深化感情的融合。只有不失時機地推進和
深化兩岸文化交流與合作，兩岸關係的基礎
才能在今後的道路上經受風雨的考驗。

「三通」後要實現心靈溝通
王毅強調，當前，深化兩岸文化交流合作

，需要兩岸同胞從以下幾個方面作出努力：
一是共同傳承中華文化的優秀傳統。中

華文化積澱着我們民族最深層次的精神追求，
我們應當以禮敬的態度來對待這些優秀的文

化遺產，深刻認識民族傳統文化的歷史意義
和現實價值，從中吸取智慧和力量，進而更
加積極地弘揚中華文化。

二是共同塑造中華文化的時代形象。和
諧是中華文化的主流。在人類社會進入21世
紀的今天，倡導和諧與合作，應當成為我們
中華文化在世界上的時代形象。兩岸的專家
學者可以共同研究，加強交流，爭取形成更
多共識。

三是共同構建兩岸同胞的民族和文化認
同。大陸和台灣是我們的共同家園，兩岸同
胞同為中華民族的子孫，都是中華文化的傳
人。兩岸各界尤其是文化界的有識之士應當
不斷身體力行，不斷加強中華文化的傳播弘
揚，不斷加強兩岸同胞更緊密地聯繫在一起
，凝聚在一起。

四是共同推進兩岸的文化交流與合作。
大陸和台灣基於同根同源的中華文化，完全
可以在新的時代條件下彼此借鑒，相互促進
，共同發展，共創中華文化的輝煌。為此，
應順應兩岸交流的大勢，不斷豐富兩岸文化
交流的實踐，不斷推進兩岸文教交流的機制
化進程，不斷積累簽署兩岸文教交流協議
的共識，共同為中華文化的發展繁榮作出
貢獻。

中華兒女要抵制去中國化
深化兩岸文化交流 王毅提四點建議
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台灣軍方昨天舉行號稱近年規模最大
的飛彈演習，以展示其空中攔截能力。然
而，「揚威」變「獻醜」，飛彈變 「搗彈」，
其「以彈制機」的計劃可能要泡湯了。在
發射的十九枚飛彈中，竟有六枚脫靶。台
灣飛彈的低命中率再次成為外界的笑柄。

島內此次軍演名為 「聯合防空火力實彈射擊測考」，模
擬敵軍戰機來襲，台軍分別從空中和地面發射飛彈，形成空
中攔截網：經國號戰機、幻象戰機及F-16戰機等主力戰機
均出動，發射天劍二型、雲母、麻雀等飛彈；地面上則發射
鷹式飛彈、車載天劍一型飛彈及刺針飛彈等，以及超級眼鏡
蛇攻擊直升機部隊發射響尾蛇飛彈。不過，麻雀飛彈、天劍
二型、雲母飛彈、刺針飛彈均未射中目標，總體命中率僅有
六成。當中最離譜的是，一枚麻雀飛彈和刺針飛彈發射後竟
墜入海中，讓在場人士目瞪口呆，更有網友嘲諷說， 「落水
麻雀」是台軍發明的 「海陸兩用飛行魚雷」。

台灣飛彈的命中率早就為人詬病。在二零零六年的漢光
演習中，一枚反坦克托式飛彈打錯方向，險些擊中應邀觀禮
的陳水扁，但軍方對此烏龍現象未作任何解釋。所以，有人
笑稱，馬英九這次的運氣算是好的了。二零零七年的三軍聯
合軍演也是 「慘不忍睹」，發生五次脫靶意外，其中一枚鷹
式飛彈竟然墜落在公墓旁邊，其餘脫靶的包括鷹式飛彈、檞
樹飛彈及刺針飛彈等。

飛彈為何頻頻 「不聽使喚」？台灣軍方多以 「技術問題
」作擋箭牌，對於根本原因諱莫如深。其實，它最擔心還是
得罪 「美國老大哥」。多年來台灣的武器裝備主要依靠美國
輸出，即使價格不菲、型號過時，也照單全收。因此，台灣
在獲得一些先進武器的同時，也買回許多舊貨。根據去年台
灣的官方資料指出，軍中為數不少的戰車、戰機和戰艦的服
役時間已有二、三十年以上，有些竟達五十年。曾發生脫靶
意外的鷹式飛彈服役時間就超過四十年。而昨天墜海的麻雀
飛彈是台灣於一九九二年向美國購買，服役時間也有近二十
年了。軍中早就反映麻雀飛彈已經老舊潮濕，甚至點不着推
進藥，在以往的演習中也發生過墜海的窘況。顯然，軍備老
化是造成台軍經常出醜的主要原因，但台灣對此只能是 「敢
怒不敢言」。

台灣此次軍演正值大陸新一代隱形戰機 「殲 20」試飛
成功、國家主席胡錦濤訪美，儘管國民黨政府一再強調與這
些因素無關，但飛彈演習規模之大近年少見，依然值得關注
。馬英九上任以來致力改善兩岸關係，對於軍事演習一類的
敏感事宜均採取低調作風。昨天是他上任兩年來首次公開在
屏東九鵬基地校閱軍演。軍方還邀請了六十多名記者現場觀
看，部分飛彈還是首次露面。

不管台軍試射飛彈的目的為何，但糟糕的命中率顯然是
自暴其醜，既無法威嚇 「敵軍」，也難令島內安心。這兩年
台灣海峽洋溢着和平的氣氛，台當局此刻大陣仗進行軍演，
顯然有違兩岸同胞追求和平的願望。

台軍演揚威變獻醜
朱穗怡

【本報訊】據中通社 18 日消息：陳水扁遭控貪污
「機密外交費」案，台灣高等法院 18 日二審宣判，仍

然維持一審的無罪判決。檢方表示，將在收到判決書後
再決定是否提起上訴，陳水扁則面帶微笑步出法庭。

台灣最高檢特偵組指控陳水扁，涉嫌在 2000 年 8
月至06年9月間，先後11次利用出訪海外機會，將台
灣 「外交部」每次提供出訪的 10 萬美元零用金，每次
扣留其中3萬美元，匯到兒子陳致中在美國的帳戶中，

供陳致中留學使用。
特偵組因此將陳水扁以貪污罪起訴。台北地方法

院一審認為，特偵組檢察官並沒有提出積極的證據，
證明 「機密外交費」或是 「禮品、交際費」有剩餘，
無法證明陳水扁侵佔機密費之外，特偵組也無法證明
，扁妻吳淑珍在2004年到2006年間匯給陳致中的錢，
是從 「機密外交」費而來，因此在去年6月8日判決陳
水扁無罪。

特偵組檢察官不服上訴二審，台灣高院本月 18 日
宣判。由於檢、辯雙方都沒有提出調查新證據，高院
認為，扁出訪所支領的 「機密外交」款，雖後來改稱
禮品及交際費，但均由 「外交部」主動簽呈依照往例
辦理，並非扁任內才創設，且扁所支領的款項均依循
往例，以領據核銷。因此，高院仍然以查無實證為由
，維持一審無罪的判決，全案可以再上訴。

檢方表示，將在收到判決書後，研究判決有無違
背法令之處，再決定是否提起上訴。親自出庭聆聽宣
判的陳水扁在得知無罪結果之後，則是面帶微笑步出
法庭。

機密費案二審 扁仍判無罪

◀國台辦主任王毅（右）18 日在第九屆
兩岸關係研討會與台灣中華文化總會會
長劉兆玄交談 新華社

▲屏東九鵬基地18日舉行 「聯合防空火力實彈射擊測考」 ，麻雀飛彈疑因推進器燃燒不完全，脫靶落
海 中央社

▶金溥聰
昨天突然
辭去國民
黨秘書長
一職

中央社

大陸支持互設港航業辦事處
【本報記者馬浩亮北京十八日電】交通運輸部水運

局副局長李良生在18日國新辦舉行的記者會上說，將深
化兩岸聯合搜救合作，健全兩岸的搜救合作機制，並鼓勵
和支持兩岸港航業界到對岸設立分支機構或辦事機構。

李良生表示，下一步將從四個方面來促進兩岸的海
上直航：一是共同推進兩岸環保綠色的運輸模式；二是
繼續共同加強對兩岸航運市場的監管，特別是對集裝箱
班輪運輸市場的監管；三是深化兩岸聯合搜救合作，健
全兩岸的搜救合作機制，努力打造平安的海峽兩岸運輸
環境；四是繼續開展兩岸互利雙贏的交流與合作，特別
是鼓勵和支持兩岸港航業界到對岸設立分支機構或辦事
機構。

馬英九最想回湖南看祖墳
■馬英九17日晚到宜蘭傳藝中心與大專學生座談，

暢談過去的求學經驗，有學生問他，如果有機會到大陸
，最想去哪裡？馬英九回答說，他的祖籍在湖南，最想
到湖南看看祖墳。

陝借「台經驗」改善學前教育
【本報記者任麗西安十八日電】在陝西省政協十屆

四次會議上，台灣民主自治同盟陝西省委員會團體提案
建議，借鑒 「台灣經驗」改善陝西學前教育，主要以照
顧弱勢的教育理念和強調融合的教育方式為主。

陝西上月在赴台交流期間，專門對台灣公立學前教
育情況進行了考察。據了解，與大陸相比，台灣學前教育
更崇尚人本關懷，着力保障弱勢群體子女接受教育的平
等權利。以樟樹小學附設幼稚園為例，該園在入學順序
上就明確規定優先錄取特殊幼兒（身體障礙、自閉症等）
，其次是原住民子女和新住民外配子女，最後才是普通
家庭的子女。在他們看來，學前教育被視作補救弱勢群
體後代的一個重要環節。目前，台灣秉持 「每個孩子都
是全人的個體，在待遇與資源上應該平等」的教育理念
，嘗試讓不同年齡段的孩子，特殊兒童和普通兒童，都
在一起接受相同的學前教育內容，注重教育的融合。

批評政務官怯戰惹風波


